
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 9 DE OCTUBRE DE 1810.

S. Dionisio Areopagita.

NOTICIAS.*Valencia 21 de agosto.*

Por el último parte que recibió S. E. el Sr. comandante general D. Luis de Bassacourt, dirigido desde el ejército de operaciones por el general de este, mariscal de campo D. Juan Caro, sabemos que no ocurría novedad particular, permaneciendo el cuartel general en Castillon de la Plana. Las tropas ocupan los puntos á que las destinó este general, cuyas posiciones han sido elegidas con el tino y acierto que le distinguen.

Sevilla 24 de agosto.

En la sala principal del tribunal de inquisicion de esta ciudad han establecido los franceses la congregacion que llaman de Francmasones; en la noche del 17 hubo junta á la que asistió el mariscal Soult: se asegura que está dada la orden para disponer en la misma casa baños de recreacion para hombres y mugeres.

El 21 embargaron toda clase de bestias y carruages para trasladar á Carmona, con el pretexto de ser pueblo mas fresco, todos los enfermos y heridos que se hallaban en esta: en el

mismo día entraron por el puente mas de 600 entre infantes y caballos, derrotados, descalzos, y sin armas, y 12 carretas de heridos de la accion del día 11: fué extraordinaria la conmocion de esta ciudad y de todos los pueblos inmediatos. Creiamos ver de una hora á otra á los nuestros; y aun los mas moderados y cautelosos rompimos las barreras del silencio, y se hablaba por todas partes con un ayre de libertad hasta aquí desconocido. Los franceses contribuyeron mas á fomentar las esperanzas del pueblo, con sus preparativos de equipages, sus semblantes abatidos, y muchas humillaciones contrarias á su caracter; todo lo qual nos hacia creer se acercaba ya el momento de nuestra deseada libertad.

Cadiz 12 de setiembre.

Han llegado hoy aquí 4 individuos de la guardia cívica que se escaparon de Sevilla, de donde salieron el día 9. Dicen estos que los franceses no tienen allí de guarnicion mas de 40 hombres, y que habian visto entrar muchos carros de heridos.

Sebastiani ha retrocedido de Murcia para el reyno de Granada. Desde S. Lucar, Xerez y Chiclana, toda la fuerza del enemigo no llega á 80 hombres, al mismo tiempo que las fuerzas españolas, inglesas y portuguesas, reunidas dentro de Cadiz, son de 220 hombres prontos á obrar luego que sea necesario.

Un sugeto fidedigno escribe de la Havana con fecha de primero de agosto lo siguiente.

»Anteayer fué ajusticiado aquí uno que decia llamarse Manuel Rodriguez, que trahia un pliego para este gobernador, incluyendo otros para Sta. Fe, Caracas, Cartagena, México y Campeche, con órden del intruso José para que no se remitiesen caudales á los que él llama insurgentes, y trahia ademas de esto muchas proclamas firmadas en blanco por el mismo y por sus ministros.

Era un mozo de 26 años, bachiller en teología, hijo de un capitán, natural de Nueva-España, y fué page de Azanza. Le auxilió en sus últimos momentos el presbítero Chavarria, hablándole en latin, que pronunciaba perfectamente, y de una

instruccion nada vulgar: era comisario de guerra; pero salto de prevencion: fué conocido por el Sr. Onís en Filadelfia quien no le perdió de vista y pudo hacerlo llegar aquí con su requisitoria para que no escapase.

Por tanto no fué preciso mas que seguir los avisos de aquel sagaz ministro, y aprehenderle los papeles que trahia. En la madrugada del día de su suplicio pidió recado de escribir, y escribió efectivamente dos cartas y un oficio para el gobernador, pidiendo que no se abriesen hasta despues de su muerte. Fué á pie al suplicio, con todas las muestras de religion, y en lo alto de la escala se le oyó claramente pedir perdon á Fernando VII su rey, á la nacion y al pueblo de la Havana por el escandalo que le habia causado."

Se dice que Luciano Bonaparte se halla en Malta, y que los napolitanos han comenzado á manifestar abiertamente el odio que profesan á Murat y sus secuaces.

Entre las cartas interceptadas merece particular atencion la siguiente de D. Luis Chaylot á Mr. Anat, coronel del regimiento 24 de dragones, quarto cuerpo en Málaga.

"Mi coronel: Aunque con algun trabajo, ya estoy en la Carolina con ánimo de aguardar un destacamento fuerte, por que las cuadrillas de bandidos son numerosas en estos paises. Antes de ayer se han llevado 20 hombres del regimiento 55 de infanteria que escoltaba un convoy de plomo destinado á Madrid: nuestras tropas han perseguido á esta cuadrilla sin poder hacerle el menor daño. El xefe de batallon que mandaba la expedicion asegura que su número es de mil caballos por lo menos, y de 400 infantes. Un clérigo ó frayle manda esta cuadrilla, que se da el nombre de *Exército británico*, y hace preparativos para tomar la Carolina. Quiera Dios que me dexé salir de ella ántes de efectuar su proyecto. El gobernador da las mejores disposiciones para guardarse; una parte de la guarnicion está sobre las armas todas las noches, y lo mas cerca del centro. = Daré á V. noticias mias luego que salga de nuestra nueva ciudadela para pasar á Madrid. Tengo el honor &c. = L. Chaylot.

P. D. La compañía de Mr. Pelletier está en el mejor pie, pero acaba de perder otro dragon montado.

Campo mayor 20 de setiembre.

Segunda carta interceptada de D. José Mazarredo.

Madrid 16 de agosto de 1810. = Querido Joaquín: Recibi tu carta de 26 del pasado, y con ella una representacion para el ministro de lo Interior, que presentaré en ocasion oportuna. Has mezclado en ella cosas que no deben andar juntas. Por exemplo, pides que á O. se le continúe en la administracion, ó que se le dé la secretaría de esa prefectura: aquella se da por hacienda, y esta por lo interior; y en punto á mantener sus derechos, sabes que los ministros no ceden. No habrá en esa sub-prefectura y pides para Garcia Diego la de esa ciudad. Si entablamos la solicitud, estamos expuestos en virtud de tu recomendacion, á que le dén la de Laredo ó Villarcayo, lo que tal vez no convendrá ni á él, ni á tí. Lo de Lino debe ir por guerra, y no por lo interior. Debíanse, pues, haber hecho las pretensiones con separacion. = Ayer hubo Corte general. El Rey se explicó con energia. Dixo, dirigiéndose á los franceses: (1) «Messieurs, pour qui me prenez vous? pour un mannequin? vous faites courir les bruits les plus absurdes: que je dois quitter l'Espagne pour etre roy de Chipre: vous alarmez la nation par voz propos: sachez que je ne sortirai d'ici que par la force des bayonettes; et au pis aller, je serois toujours Prince francais.» Y en seguida, dirigiéndose á un intendente de ejército frances, que acababa de enviar Napoleon, le dixo: (2) «je vous ordonne de sortir sur le champ de mon Royaume. Partez...»

(1) Señores: ¿por quien me tienen vls.? Por un Dominguillo? Vds. publican los mayores absurdos, como que yo debo dexar la España para ser rey de Chipre: vls. alborotan la nación con sus dichos: sepan vls. que yo no saldré de aquí sino por la fuerza de las bayonetas; y quando mal vaya seré siempre principe frances.

(2) Yo os mando que salgais inmediatamente de mi reyno. Partid.....

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defansa de este Reyno.

SUPLEMENTO AL DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 9 DE OCTUBRE DE 1810.

DE OFICIO.

En la mañana de ayer el H. Comodoro S. R. Mends comunicó al Excmo. Sr. Capitan general de este Reyno por medio de un Ayudante, que habiendo recibido noticias oficiales de haber conseguido el ejército Anglo-Lusitano ventajas positivas sobre los franceses en las inmediaciones de Mondego iba á solemnizar esta plausible noticia con salvas de artillería, empavesando los buques de la nacion Británica anclados en este puerto, poniendo en los topes de los palos las tres banderas Inglesa, Portuguesa y Española: la plaza correspondió segun costumbre, y á fin de manifestar mas el júbilo que ha causado en esta ciudad una noticia tan satisfactoria se ha mandado iluminacion general.— Luego que el expresado Sr. Mends transmita al Sr. Capitan general los detalles ó noticias oficiales que haya recibido se publicarán en diario extraordinario de hoy.

Por los últimos partes oficiales de Asturias recibidos en el correo de ayer comunica el mariscal de campo D. Francisco Xavier Losada con fecha primero del corriente desde su quartel general de las Morteras: Que las tropas del brigadier D. Juan Diez Porlier atacaron á los enemigos hasta obligarlos á encerrarse en la capital en el mayor desórden, y persiguiéndolos hasta el convento de Santo Domingo.

Se han distinguido en esta accion la partida de caballería, mandada por el sargento mayor D. Pedro Pablo Alvarez, y la compañía de tiradores Cántabros, que lo era por D. Francisco Otero.

En el mismo dia intentaron los enemigos atacar las tropas mandadas por el general Losada, y se adelantaron hasta las Morteras; pero fueron rechazados y perseguidos hasta el Fresno, quedando herido el teniente del regimiento de la Corona D. Manuel Laguna y 3 soldados, pero levemente. La pérdida de los enemigos ha sido de bastante consideracion.

Gratis para los Señores Subscritores.

